



## Zehige Eintheilung.

Wenig wird Nürnberg, seit etlichen Jahrhunderten, nach seiner innern Lage, in acht so genannte Viertel eingetheilet, davon vier in der gegen Mitternacht liegenden Hälfte, oder auf der Sebalder Seite, die andern vier aber in der gegen Mittag situirten, oder auf der Lorenzer Seite, befindlich sind.

Auf der Sebalder Seite.

Das Weinmarkter, Milchmarkter, Aegidier, und Salzmarkter - Viertel.

Auf der Lorenzer Seite.

Das Barfüßer, Kornmarkter, Karthäuser, und Elisabether - Viertel.

Jedes dieser Viertel hat wieder seine besondern Gassenhauptmannschaften unter sich.

Das Weinmarkter zwölf.

Das Milchmarkter und Aegidier dreyzehn.

Das Salzmarkter neunzehn.

Das Barfüßer zwanzig.

Das Kornmarkter sechszehn.

Das Karthäuser vierzehn.

Das Elisabether Viertel fünfzehn Gassenhauptmannschaften.

In allem also 122 Gassenhauptmannschaften.

Im Weinmarkter Viertel sind die merkwürdigsten öffentlichen Gebäude: die Schau, die Sebalder Kirche,  
B die